

Política

Edición papel digital

Presidente de la Comisión de Ética asegura que diputado De la Carrera sí fue sancionado



“Yo no he sido jamás multado, ni ha sido jamás ejecutoriado un fallo del Comité de Ética”. Esa fue la afirmación que entregó este martes el diputado Gonzalo de la Carrera (Ind), en medio de una sesión en la Comisión de Economía de la Cámara Baja.

El legislador se refería a las sanciones que determinó la Comisión de Ética por haber agredido al diputado Daniel Manouchehri y también al vicepresidente de la Corporación, Alexis Sepúlveda.

Ayer miércoles, sin embargo, el presidente de la Comisión de Ética, el diputado PS Nelson Venegas, desmintió los dichos del parlamentario. “Sí ha sido sancionado”, aclaró Venegas. Además, detalló que “se le han hecho las notificaciones, incluso, respecto de las resoluciones que lo sancionan: la agresión que cometió en contra de los diputados Sepúlveda y Manouchehri”. Sostuvo que De la Carrera “no habiendo apelado, ha quedado una sentencia afirme respecto de esa situación”, dejando en claro que se le aplicaron las siguientes sanciones: “La censura en ambos casos y las sanciones de multa que corresponden al máximo permitido por el reglamento”.

Niña de 7 años es nombrada como carabinera honorífica

Antonella Santibáñez, una niña de siete años y con una condición de capacidades diferentes, tenía como sueño ser carabinera. Pese a su corta edad, Antonella se relaciona con el personal uniformado que tiene a cargo la seguridad de terminal aéreo de la Región Metropolitana, pues su madre es funcionaria civil de Carabineros. Y ese sueño ya fue cumplido. Carabineros de la 27ª Comisaría Aeropuerto nombró a Antonella como policía honorífica. La niña fue incorporada a la institución por el jefe de la Prefectura Occidente, el coronel Rodrigo Soto, ante la vista de sus padres y de la gestora de esta iniciativa: la sargento 2do. Cindy Velozo.

El llamado de atención de la presidenta del PS al senador Fidel Espinoza

Paulina Vodanovic aseguró que el parlamentario “está pasando los límites”, luego de que acusara a ministras de efectuar “lobby” para el nombramiento del fiscal nacional.

G. Pérez, C. Martínez y R. Latorre

“Es escandaloso el lobby que andan haciendo en el Senado ciertas ministras de Estado para el tema del nombramiento de fiscal nacional. Debiesen tener un poquito más de pudor y cuidado. No entienden nada (...)”, esas fueron las palabras que publicó este martes en su cuenta de Twitter el senador Fidel Espinoza (PS).

Sus dardos, como aclaró más tarde en un punto de prensa en el Senado, apuntaban a la ministra del Interior, Carolina Tohá, y a la titular de la Segpres, Ana Lya Uriarte, quienes han sostenido numerosas conversaciones en la Cámara Alta para el respaldo al nombre propuesto por el Presidente Gabriel Boric para la Fiscalía Nacional, el abogado José Morales.

“Que se dediquen a que llevemos adelante leyes para el desarrollo de nuestro país (...). El lobby que están haciendo lo encuentro un poquito descarado, un poquito sin pudor. Yo les pediría que nos aboquemos a los problemas que hoy día afectan a los compatriotas, más que estar abocado exclusivamente a andar seduciendo para votar por uno o por otro en el ámbito del fiscal nacional”, reiteró.

Y es que el nombre de Morales debe ser votado por la Cámara Alta, en donde requiere del voto favorable de 33 senadores, un quórum alto que inevitablemente debe contar con el consentimiento de gran parte de la oposición y el oficialismo. En caso de que se rechace el nombre de Morales, la Corte Suprema deberá nuevamente proponer una lista de cinco nombres de candidatos, reemplazando al postulante rechazado por un(a) nuevo(a).

La reprimenda socialista

Pero esta vez las palabras del senador por Los Lagos no pasaron por alto en la dirigencia socialista. La mañana de ayer miércoles, Paulina Vodanovic anunció que “ha llegado el momento de que el Tribunal Supremo del partido conozca de las conductas constantes de ataque personal a distintas personas en la política por parte del senador Espinoza”. La jefa de partido criticó que “siendo un parlamentario que lleva tantos años en el Congreso, debiera conocer que el Ejecutivo es un órgano colegislador, por lo tanto, la presencia de las ministras y de los ministros es algo habitual”.

La líder del PS dijo que “malamente se puede hablar de lobby cuando son los senadores los que tienen la facultad de votar hoy la designación del candidato que se propuso, que no es el candidato del gobierno, es



► El senador del PS Fidel Espinoza.

uno de los candidatos que vino en la quina y es el candidato que el Presidente de la República le propone al Senado”. En esa línea, sostuvo que le parece una “falta de respeto a la política, no se puede tolerar, y tal como hemos sido críticos de Gonzalo de la Carrera y de otros diputados o parlamentarios que faltan el respeto, hoy también lo decimos, y le pido a nombre de la mesa del Partido Socialista de Chile excusas públicas a la ministra Carolina Tohá y a la ministra Ana Lya Uriarte”.

“Las discusiones pueden ser en torno a las ideas, pero nunca descalificaciones personales y esto ya está pasando los límites”, finalizó. Más tarde, la timonel socialista se co-

municó con el parlamentario y le “hizo ver la inconveniencia” de sus dichos, según ella misma confirmó. Así, también acordarán reuniones con las ministras aludidas.

Sin embargo, la réplica no quedó hasta ahí. La mesa del PS emitió una declaración pública en la cual aseguraron que “las imputaciones” contra Tohá y Lya Uriarte “carecen de todo fundamento, pues su presencia en el Congreso Nacional obedece al ejercicio de sus funciones”.

Por último, recalcan que “resultan completamente ajenas a la política del PS, tanto en su forma agravante y descomedida, como en su contenido que violenta la dignidad y honra de las ministras afectadas, frente a lo cual manifestamos nuestro desacuerdo”.

Que esta vez Vodanovic respondiera con dureza a Espinoza no fue casual. Incluso en intercambios previos del senador con personeros de gobierno, la timonel PS había defendido que sus críticas respondían a diferencias “políticas”. Sin embargo, fuentes del PS aseguran que la ministra Uriarte transmitió su molestia a la directiva del partido. Vodanovic, cercana a ella, definió salir a responder. “Los dichos del senador son total y absolutamente impropios desde todo punto de vista y no seguiré hablando de ese tema, realmente no amerita”, señaló la titular de la Segpres durante la tarde de ayer miércoles.

Pero Espinoza no dio pie atrás en sus dichos y reiteró que “no me arrepiento, soy de una sola palabra, vuelvo a repetir lo que dije el día de ayer: no es bueno que se haga un lobby tan descarado (...). La presidenta del partido dice una cosa en privado y otra cosa en público. A mí en la mañana me dijo que esto había quedado solucionado y después aparece una declaración (...). Me defenderé y demostraré ante el TS que hablar libremente en este país es un derecho”, concluyó. ●

Las Condes, La Reina, Vitacura
ASOCIACIÓN DE MUNICIPALIDADES
ZONA ORIENTE R. METROPOLITANA

LLAMADO A LICITACIÓN PÚBLICA

MANDANTE: Asociación de Municipalidades de la Zona Oriente de la R.M. (www.amzo.cl)

NOMBRE DE LA LICITACIÓN: “Estudio topográfico de ubicación de lotes, corroboración de sus deslindes y montaje sobre levantamiento general – Proyecto Reurbanización de Av. Las Condes con autovía soterrada” (ID N° 2/2022).

PRESUPUESTO DISPONIBLE: \$30.000.000.- (impuestos incluidos).

FECHAS: Inicio: 24 de noviembre de 2022

Cierre de recepción de ofertas y apertura: 16 de diciembre de 2022

ANTECEDENTES: Sitio web www.amzo.cl rúbrica “Licitaciones”.